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Com descontos 
de até 100%, 
Saeg implanta 
ação de anistia

Pinda licita áreas para 
atrair novas indústrias
Município disponibiliza espaços no Feital e Moreira César por aceleração 
do emprego; edital foca tempo de atuação no mercado e valor de capital

A secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico de Pinda-
monhangaba lança, no final de 
setembro, um edital para con-
cessão de direito real de área 

transferência de propriedade. 
O Município permanecerá 
proprietário da área concedida, 
ou seja, a empresa que vencer o 
processo licitatório deve atuar 

sob normas e obrigações da 
concessão por vinte anos, com 
a possibilidade de prorrogação 
por duas décadas.

Foto: Reprodução Projeto Viva

Em meio às investigações 
policiais sobre a tentativa 
de homicídio contra um 
feirante, na quarta-feira 
(30), que tem um ex-diretor 
da secretaria de Segurança 

como suspeito, a Prefeitura 
de Lorena anunciou a exo-
neração do secretário da 
pasta, Alfredo Pereira, nesta 
sexta-feira (1).
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para instalação de indústrias. 
Em agosto, a Câmara aprovou o 
projeto que prevê a destinação 
de três áreas para essa finali-
dade. Pela nova lei não haverá Pág.  3Isael, que quer atrair investimentos

Foto: Arquivo Atos

O Conselho de Administra-
ção da Saeg (Serviço de Água, 
Esgoto e Resíduos de Guara-
tinguetá) definiu que a anistia 
sobre multas e juros sobre o 
recolhimento da taxa do lixo 
inclusa na conta será estendi-
da às taxas de água e esgoto. 
O benefício foi aprovado na 
Câmara de Guaratinguetá, no 
último dia 21. 

Parceria entre 
Lorena e Viva 
beneficia ação 
social esportiva
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Há 16 anos oferecen-
do treinamento gratuito 
a crianças e adolescentes 
da região que sonham ser 
jogadores de futebol, o Pro-
jeto Viva, desde o último 
fim de semana, conta com 
uma melhor estrutura para 
atender seus 115 alunos em 
Lorena. A quadra poliespor-
tiva que abriga as aulas do 
projeto no bairro Cecap foi 
reformada por meio de uma 
parceria entre a Prefeitura 
e voluntários.

Jean Ramos, criador do Projeto Viva, acompanhado por Sylvio Ballerini; quadra entregue para atividades

Coronel PM Marcos Antônio de Oliveira e Alfredo Pereira; mudanças

Foto: Reprodução

Ballerini exonera secretário de 
Segurança, após suspeita de ex-
diretor em tentativa de homicídio

Ex-diretor de Segurança é investigado 
por suspeita de participação em 
tentativa de homicídio em Lorena

A Polícia Civil de Lorena 
segue com os trabalhos de 
investigação sobre a tenta-
tiva de homicídio contra o 
feirante Wellington Evaristo 
Thomaz, 33 anos, que foi 
atingido por três tiros na 
madrugada da quarta-feira 

(30). O principal suspeito é 
o ex-diretor da secretaria de 
Segurança Pública de Lore-
na, Filipe Augusto Cristiano 
Lopes de Medeiros. A linha 
de apuração policial aponta 
para crime passional.
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Flic reúne nomes 
da literatura com 
destaque para 
temas sociais
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O mês de setembro começa 
no ritmo da boa leitura em 
Cruzeiro. A Prefeitura realiza 
nos dias 8 e 9 a sexta edição 
da Flic (Feira Literária de 
Cruzeiro).

Edição 2021 da Flic, que está volta

Foto: Reprodução

Sistema de repasses pelo Estado
é aposta para ajudar Santas Casas 
a reduzirem seus déficits

Estrutura da Santa Casa de Lorena; hospitais aguardam por novidade

Foto: Reprodução 

Reduzir o déficit e as filas 
para cirurgias eletivas nas 
Santas Casas e hospitais fi-
lantrópicos, que atendem 
pacientes do SUS (Sistema 
Único de Saúde) no Estado de 
São Paulo. Esse é o objetivo 
do projeto Tabela SUS Pau-

lista, que foi anunciado pelo 
governo Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), na semana 
passada, e deve começar a 
valer a partir de janeiro de 
2024. Pela região, a medida 
ainda divide opiniões.
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A Prefeitura de Lorena 
anunciou na manhã desta 
quarta-feira (30) que abrirá 
na próxima semana as inscri-
ções para o preenchimento de 
35 vagas do programa Frente 
de Trabalho. Além de oferecer 

oportunidade de geração de 
renda a desempregados, a me-
dida garantirá a ampliação da 
equipe municipal responsável 
pela limpeza e conservação de 
espaços públicos.
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Lorena abre inscrições para mais 
35 vagas do Frente de Trabalho

Cruzeiro lança Refis 2023 com e 
espera recuperar até R$ 4 milhões

Com o objetivo de auxiliar 
os moradores a quitarem 
dívidas com impostos munici-
pais, a Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou, no último dia 22, a 
abertura do Refis 2023 (Pro-
grama de Recuperação Fiscal). 
A iniciativa oferece descontos 
que variam de 50% a 100% aos 
inadimplentes interessados 
na regularização. O secretário 

de Finanças, Júlio Martins, 
destacou que Cruzeiro conta-
biliza um déficit de cerca de 
R$40 milhões em arrecadação 
de tributos municipais, como 
o IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano), ISS (Imposto 
Sobre Serviços) e ITBI (Imposto 
sobre transmissão de bens 
imóveis). 
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Vereadores são 
afastados por  
“rachadinha”
em Ubatuba

A Polícia Civil e o Ministério 
Público do Estado de São Pau-
lo deflagraram uma operação 
na manhã de quinta-feira (31), 
em Ubatuba, que busca coletar 
materiais para o avanço da 
investigação sobre um suposto 
esquema de “rachadinha” na 
Câmara. A ação resultou no 
afastamento do chefe do Le-
gislativo, Eugênio Zwibelberg 
(União Brasil), e de dois outros 
vereadores. 
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Catadores são 
cadastrados para 
novo sistema
em Aparecida

Pág. 7

A secretaria de Desenvol-
vimento e Assistência Social 
de Aparecida e o Saae deram 
início ao cadastramento de 
catadores individuais de ma-
teriais recicláveis na cidade. O 
objetivo da Prefeitura é conhe-
cer o número de pessoas que 
atuam e abordar a proposta 
de criação de uma cooperativa 
do serviço.
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JUROS, GASTOS, INVESTIMEN-
TOS
A discussão sobre a elevada taxa 
de juros não é mais assunto para o 
governo. Por enquanto!
Após as investidas sobre o presi-
dente do Banco Central, como o 
causador do baixo crescimento do 
país, o governo entra em compasso 
de espera até a próxima reunião do 
Comitê de Política Monetária. Ver 
para crer!
Para o governo e economistas do 
partido dos trabalhadores o país só 
cresce se houver gasto público e 
juros baixos.
Daí, a grande dificuldade na dis-
cussão do gasto público, o Arca-
bouço, onde condenaram o Teto de 
Gastos e a Lei de Responsabilidade 
Fiscal.
Se não bastassem as grosserias 
ao presidente do Banco Central o 
governo pretende produzir uma 
menção de desagravo a ex-presi-

dente Dilma Rousseff, pelo uso das 
pedaladas fiscais.
Pensam em uma medida compen-
satória (?), se não bastasse o cargo 
de presidente do Banco dos Brics!
A sociedade esqueceu que no 
governo Dilma a oferta de crédito, 
com juros subsidiados, através do 
Banco do Brasil e Caixa Econômi-
ca, resolveu o problema de caixa 
das empresas privadas e levou 60% 
da população para o Serasa. Mere-
ce uma medalha!
Para o partido dos trabalhadores 
a macroeconomia, o controle da 
circulação da moeda, fatores que 
impedem a inflação são empecilhos 
para o crescimento do país.
Nos países desenvolvidos uma lei 
não escrita: ministros da Fazenda 
não opinam sobre taxa de juros do 
Banco Central.
Um governo que gasta mais do que 
arrecada, o efeito perverso para a 
captação de recursos no mercado 
para financiar o endividamento.
O maior consumidor de crédito 
no país é o próprio governo que 
coloca para o setor privado uma 
situação de poucos recursos e con-
sequentemente taxa alta de juros. 
É a lei da oferta e procura.
Com menos crédito disponível e 
caro o país não consegue desenvol-
ver o seu potencial!
Não é só esse o problema, pois o 
setor privado investe mais e me-
lhor que o público.
A política estatizante e intervencio-
nista funcionou na crise de 1929, 
com o a presença de Keynes, para 
o partido dos trabalhadores um 

economista de esquerda.
A política intervencionista de 
Keynes só teve sucesso pelo fator 
produtividade da economia ame-
ricana, fator preponderante para 
o crescimento econômico pós o 
desastre de 1929.
Keynes, John Maynard, pertencia a 
elite aristocrático-burguesa, nunca 
professou tendência de esquerda, 
como afirmou certa vez: “eu posso 
ser influenciado pelo que me pare-
ce ser justiça e bom senso; mas a 
guerra de classes me encontrará do 
lado da burguesia culta”. 
Longe, portanto, das qualificações 
de autor de teorias de esquerda.
O baixo crescimento do nosso país, 
justificado pelas políticas inter-
vencionistas e protetivas pós- 2ª 
Guerra.
 A Europa na década de 1980 
abandonou-as e esquecemos de 
encerrá-las.
Por decisões erradas encontramos 

no endividamento um caminho - se 
nos levasse à algum lugar - seria-
mos uma das maiores economias 
do mundo.
Como o caminho foi o endivida-
mento com o aumento dos gastos 
públicos, elevada carga tributária 
para a sustentação, estamos derra-
pando há 40 anos.
A partir de 1980 paramos de cres-
cer!
Crescemos a uma média anual 
inferior a 1%.
O país poderia tomar o caminho do 
endividamento como mola propul-
sora do crescimento com a criação 
de empregos, mais renda, mais 
consumo, mais poupança, mais 
impostos e mais investimentos. O 
círculo virtuoso da economia. 
Entretanto, nos perdemos no meio 
do caminho.
Decidimos investir no consumo.
Perpetuamos a irresponsabilidade 
fiscal que gera a brutal desigual-
dade social no país favorecendo 
a concentração de renda com os 
detentores do capital.
A manifesta decisão de emprestar 
ao invés de investir, criar empre-
gos, gerar renda.
A inconsequente missão do gover-
no em se endividar para atender os 
rentistas. 
A relação governo e rentista a 
explorar a sociedade, reduzir os 
investimentos produtivos e geração 
de emprego, a receita para as altas 
taxas de juro e tributação.
O trágico é a sociedade não enten-
der por que temos a taxa de juros 
mais alta do mundo!

 

O trágico é a sociedade não entender 
por que temos a taxa de juros mais 

alta do mundo!

“A produtividade 
na economia não 

é tudo; é quase tudo”.
 Paul Krugman

Política a conta-gotas...

Isael Domingues

Tudo a ver
O prefeito Marcus Soliva come-

morou mais um avanço em seu me-
gaprojeto de construção de um Anel 
Viário interligando vários bairros de 
Guaratinguetá, abrindo a expansão 
imobiliária para 
novos conjuntos 
habitacionais e 
fluxo de loco-
moção.  Essa 
semana, ele re-
cebeu a visita 
de José Rober-
to Lourenço e 
membros da en-
genharia da MRS Logística para os 
ajustes estruturais para construção 
do novo viaduto sobre a avenida 
Padroeira do Brasil, que será o 
marco inicial do futuro Anel Viário. 
De acordo com a contratação da 
concessão, a MRS tem que concluir 
a obra até 2026, porém, para alegria 
de Soliva, a construção terá início no 
ano que vem. Casualmente no perío-
do eleitoral, condição oportuna para 
fortalecer o processo de sucessão!!!

R$ 16 milhões em ação!
Miguel Sampaio levantou a bola 

e Marcus Soliva marcou mais um 
gol. A semana começou com anun-
cio de investimentos na Prefeitura 
de Guaratinguetá com o lançamento 
do programa Minha Rua. Trata-se 
do maior programa de pavimen-
tação, drenagem e manutenção 
abrangendo 52 ruas – equivalente a 
76 mil metros quadrados – ao custo 
de R$16 milhões. O anúncio foi 
realizado durante uma coletiva de 
imprensa no gabinete do prefeito, 
e demonstrou mais uma vez o pre-
sidente do Saeg, Miguel Sampaio, 
ativo no processo de sucessão de 
Marcus Soliva.

Silenciando a torcida
Boa parte da oposição de Pin-

da, que há muito indagava se o 
concurso público da Prefeitura era 
um engodo político, teve que dar 
‘a mão à palmatória’ essa semana, 
quando foi anunciado inicialmente 
a contratação de 441 novos servido-

res, em apenas 
uma ‘canetada’ 
do Dr. Isael Do-
mingues. Como 
diz o ditado co-
loquial: ‘rabo 
entre as per-
nas’, agregado 
ao sentimento 
que prefeito e 
vice não estão 

brincando de sucessão, mas dispos-
tos a confirmar nas urnas o que as 
pesquisas têm mostrado neste início 
de semestre. Menos a pesquisa do 
vereador Vela, é claro!!!

Investimentos a vista
E por falar em administração 

pública de Pinda, Prefeitura e Câ-
mara acertaram um projeto de lei 
complementar que libera três novas 
áreas apropriadas para expansão in-
dustrial no município. E pelo andar 

Currila, Sandra, Diego e Carlinhos

Miguel Sampaio, Eder Billota e Dani Dias debatem sucessão em Guaratinguetá

"Vitor ou Vitória?" "Dani ou Miguel?"

Com o as-
sunto eleições 
e sucessão do 
prefeito Marcus 
Soliva, o Atos 
no Rádio rece-
beu, na última 
quinta-feira, 
os dois prefei-
turáveis mais 
comentados em 
Guaratinguetá: 
Miguel Sampaio – diretor-presidente do Saeg e 'coringa' do governo Soliva 
para planejamento e execução dos projetos desenvolvimentistas da adminis-
tração pública, e Dani Dias, jornalista e uma das vereadoras mais influentes 
da legislatura. A exatos 400 dias das eleições, a pergunta ainda sem resposta é 
se a dupla segue junta 'unindo popularidade de um e experiência de outro', ou 
separados. Outra questão que deverá se estender até março do ano que vem é: 
se somados em uma só candidatura, quem seria vice e em quais condições?Lúcia da Saúde, Sylvio Ballerini, Fabio Longuinho, Wanessa Andréa e Bruno 

Ribeiro durante sessão solene da Câmara, em homenagem ao "Agosto Lilás"

"Agosto Lilás" com um tom de política

Em ato solene, a Câmara de Lorena fechou o mês, na última quarta-
-feira, homenageando mulheres representativas na cidade. Entre aplausos, 
glamour e sinergia pública, dois fatos chamaram atenção: o político, onde 
o prefeito Sylvio Ballerini e presidente Fabio Longuinho dividiram a mesa 
de autoridades com ares eleitorais – diga-se de passagem que rolou até 
flertes para uma eventual majoritária; e no tema da noite de homenagens, o 
lançamento da 2ª versão e mais atualizada da cartilha “Nosso Agosto Lilás: 
Você não está 
sozinha”, 
direcionada no 
combate à vio-
lência contra a 
mulher e diver-
sas orientações 
ao público 
feminino, de 
autoria da Dra. 
Mônica de 
Luna.

da carruagem, já pintou empresas in-
teressadas em participar do processo 
licitatório. As áreas, sendo duas no 
Distrito Industrial Feital e uma outra 
em Moreira César, já estão sendo vi-
sitadas por investidores, sempre bem 
acompanhados pelo secretário de 
Desenvolvimento, Roderley Miotto!

Santo Remédio II
Quem diria que a investigação 

que iniciou no Ministério Público 
de Cachoeira Paulista e que, poste-
riormente, foi absorvido pelo mesmo 
órgão, mas na esfera federal,  foi 
transformado em dois capítulos. O 
primeiro limitado pelo foro privile-
giado do protagonista central, porém, 
o segundo, posterior a prerrogativa 
do mandato, envolvendo até consan-
guíneos e outros notáveis do pedaço. 
Dúvidas? Já está no WhatsApp de 
muitos notáveis da cidade o despa-
cho do TJ contendo 12 páginas que 
destaca uma das maiores aventuras 
financeiras nos cofres públicos...

Antagônicos
E por falar em ‘Santo Remédio’, 

em Cachoeira enquanto ‘um’ corre 
das autoridades judiciais ‘por causa 
da saúde’, em sentido oposto, um 
outro, o atual, corre para junto das 
autoridades governamentais ‘para 
dar causa a saúde’. Neste pressu-
posto, o prefeito Antonio Mineiro 
esteve com o governador Tarcísio de 
Freitas no anúncio de mais recursos 
para melhorar as condições da Santa 
Casa e melhorar o atendimento.

Uma receita de sucesso
O prefeito de Cachoeira Paulista, 

Antonio Mineiro, avaliou como po-
sitiva sua participação na cerimônia 
de 60 anos da Confederação das 
Santas Casas de Misericórdia, Hos-
pital e Entidades Filantrópicas, com 
a participação do governador Tar-
císio de Freitas. Para Mineiro, que 
busca uma receita de sucesso para 
recuperação de sua Santa Casa, ou-
vir aumento de valores dos repasses 
financeiros às unidades hospitalares 
e entidades de saúde, redução das 
filas de espera por procedimentos 
no sistema público e o comple-
mento até cinco vezes maior que o 
valor repassado pelo Ministério da 
Saúde aos hospitais, foi animador, 
ainda mais após anunciar uma nova 
gestão administrativa na Santa Casa 
da cidade.

Quem tá dentro não...
...quer sair, quem está fora, quer 

entrar! Qualquer semelhança com 
o União Brasil, em Lorena, não é 
mera coincidência. O presidente da 
Câmara, Fábio Longuinho, tem o 
partido no seu itinerário para disputa 
eleitoral do ano que vem. Já Beto 
Pereira, sobrevivente no partido 
desde eleições passadas, não quer 
sair, mas...

Quatro partidos, um...
...destino: garantir a reeleição 

do prefeito Sylvio Ballerini e, se 
possível, uma bancada de verea-

dores na futura Câmara de Lorena. 
De acordo com os ‘Obesos’, a 
constelação partidária por enquanto 
segue com PSD, MDB, Podemos e 
PSB, podendo ainda somar com o 
União Brasil e o PL, se não houver 
alterações – leia-se Vaguinho & Cia 
Ltda. Quem viver, verá...

Nova tripulação
Com Elcio Vieira Jr deixando de 

concorrer à Câmara de Lorena, sua 
irmã Elida Vieira provavelmente 
deverá substitui-lo no processo 
eleitoral do ano que vem. Elida e o 
empresário Aldemir da Lorenposte, 
o popular Barbudo, deverão ser 
os protagonistas principais de um 
grupo de candidatos a vereador 
agregado ao palanque da reeleição 
de Sylvio Ballerini. Façam suas 
apostas!!!

Operação cirúrgica
Ventos dos corredores da muni-

cipalidade deram conta, essa sema-
na, que pelo menos dois, quem sabe 
três secretários do estafe de Sylvio 
Ballerini deverão se desincompa-
tibilizar dos cargos em 2024 para 
disputar vaga na Câmara de Lorena. 
O que ninguém esperava, nem mes-
mo o prefeito, era ter de antecipar 
as exonerações na Secretaria de 
Segurança e, principalmente, com 
o requinte dos acontecimentos!!!

Mudança de inquilino
O União Brasil, de Cruzeiro, vol-

tou a dar o que falar neste período 
de pré-campanha. O partido, que já 
teve Diego Miranda ‘cantando de 
galo’ em seu terreiro porque preten-
dia utilizar a sigla em 2024, porém, 
saiu do ritmo. Agora quem dá o tom 
do canto é o governista Zé Rogério 
Martins, junto com o vereador Paulo 
Filipe – articulador do tapetão que 
tirou Miranda do terreiro do União 
Brasil. Disseram que para garantir 
‘espaço’ no governo, ele, Paulo Fe-
lipe, junto com os deputados Kim 
Kataguiri e Marangoni fizeram ‘em-
bargos auriculares’ com o prefeito 
Thales Gabriel para o pleito do ano 
que vem. E como vem, quem sabe 
até com o vice.

Convite
Rolou entre os bem informados 

do Legislativo que o prefeiturável 
Diego Miranda está feito capoeirista 
em véspera de competição. Disse-
ram que, aparentemente, ele já deu 
uma pernada em Juarez Juvêncio ao 
convidar a vereadora Sandra Cunha 
para vice. Se bem que esse convite já 
foi feito para várias personalidades 
de Cruzeiro...

Conspiração
E por falar em vereadores, há um 

burburinho entre a base governista 
de que não é preciso se preocupar 
muito com a reeleição. Por quê? 
Ora, o trabalho que fizeram para 

Thales Gabriel, somado ao trabalho 
que pretendem fazer para sucessão, 
já serviria para garantir uma se-
cretaria no futuro governo, caso as 
coisas não saiam como planejado 
nas urnas. Perguntem ao Carlinhos 
da Stock Car!

Contribuição
O presidente da Câmara de Pin-

da, Norberto Moraes – o Norberti-
nho, oficializou a devolução de dois 
veículos – usados – à Prefeitura. 
Nem prefeito, nem vice, compare-
ceram na Secretária de Segurança 
para receber o espólio! Por que será?

Marcus Soliva
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Prefeitura abre inscrições para mais 35 
vagas do Frente de Trabalho em Lorena
Inscrições podem ser feitas a partir da próxima segunda-feira; ação oferece auxílio para desempregados

A Prefeitura de Lorena anun-
ciou na manhã desta quar-
ta-feira (30) que abrirá na 
próxima semana as inscrições 
para o preenchimento de 35 
vagas do programa Frente de 
Trabalho. Além de oferecer 
oportunidade de geração de 
renda a desempregados, a me-
dida garantirá a ampliação da 
equipe municipal responsável 
pela limpeza e conservação de 
espaços públicos.  

Segundo a Prefeitura, os 
interessados em ingressar 
no programa precisam com-
parecer entre as próximas 
segunda-feira (4) e quarta-feira 
(6), das 8h às 17h, à sede da 
secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, que 
fica na avenida Godoy Neto, nº 
480, no bairro Olaria. Na opor-
tunidade, os moradores devem 
apresentar o comprovante de 
inscrição no Cadastro Único e 
os originais e cópias do RG, CPF 

Da Redação
Lorena

Serviços realizados pela Frente de Trabalho em área de acesso em Lorena; administração municipal abre inscrições na próxima segunda-feira

Foto: Arquivo Atos

e do comprovante de residên-
cia (conta de água ou energia 
elétrica). Além de selecionar 
os 35 que ingressão no Frente 
de Trabalho, o processo de ins-
crição servirá como cadastro 
reserva. A data do anúncio dos 
escolhidos será divulgada em 
breve pelo Executivo. 

Com contratos válidos por 
um ano, os selecionados parti-
ciparão de cursos de cidadania 
e de qualificação profissional 
e receberão mensalmente 
uma bolsa auxílio de R$ 500 
e uma cesta básica no valor 
de R$ 100. O grupo, assim 
como os 91 moradores que já 
integram o programa, atuará 
por vinte horas semanais em 
serviços de limpeza municipal, 
principalmente de varrição 
e de conservação de prédios 
públicos realizando pintura e 
pequenos reparos.

Instituído em 16 de dezem-
bro de 2021 pelo prefeito 
Sylvio Ballerini (PSD), o Frente 
de Trabalho já beneficiou apro-
ximadamente quatrocentos 
moradores desempregados.

Novo sistema de repasses pelo Estado é aposta para 
ajudar Santas Casas a reduzir déficits financeiros
Governo promete Nova Tabela SUS Paulista para 2024 e regionais de saúde devem avaliar necessidades caso a caso

Reduzir o déficit e as filas 
para cirurgias eletivas nas San-
tas Casas e hospitais filantrópi-
cos que atendem pacientes do 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
no Estado de São Paulo. Esse 
é o objetivo do projeto Tabela 
SUS Paulista, que foi anuncia-
do pelo governo Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), na se-
mana passada, e deve começar 
a valer a partir de janeiro de 
2024. Pela região, a medida 
ainda divide opiniões.

O diretor-presidente da 
Fehosp (Federação das Santas 
Casas e Hospitais Beneficen-
tes do Estado de São Paulo), 
Edson Rogatti, ressaltou que 
as Santas Casas e os hospitais 
filantrópicos fazem a diferença 
na saúde, principalmente para 
os pacientes SUS. “As Santas 
Casas têm capacidade para 
fazerem muito mais, mas para 
isso, precisamos de apoio. 
Felizmente, o estado de São 
Paulo foi sensível à situação 
das nossas instituições”.

Recebendo repasses defasa-
dos da Tabela SUS do Governo 
Federal há mais de 20 anos, 
os hospitais vêm passando 
por crises financeiras graves, 
com algumas unidades tendo 
de ficar sob intervenção dos 
municípios. A última vez que 
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a tabela foi alterada em sua 
totalidade foi em 1996.

A Santa Casa de Cruzeiro 
está sob intervenção desde 
outubro de 2015, quando o 
prefeito em exercício, Rafic Si-
mão, atendeu a um pedido da 
irmandade devido à situação 
financeira ter saído do con-
trole, afetando diretamente o 
atendimento.

Em junho de 2016, a Pre-
feitura somava uma dívida 
de R$3 milhões de repasses 
não feitos à Santa Casa, e 
ultrapassava R$ 20 milhões 
em pendências. Com isso, a 
entidade passou a atrasar 
o repasse de cestas básicas, 
salário de médicos e outros 
funcionários. Houve até mes-
mo corte na alimentação de 
quem trabalhava no local.

A superintendente da Santa 
Casa de Cruzeiro, Imaculada 
Conceição Magalhães, ressal-
tou que a falta de atualização 
na Tabela SUS foi acumulando 
uma dívida gigantesca nos 
hospitais. “A Santa Casa de 
Cruzeiro está sob intervenção 
desde 2015, quando as por-
tas quase foram fechadas. E 
gradativamente vem fazendo 
a recuperação de suas finan-
ças, equipamentos e equipe 
técnica”.

Segundo Imaculada, ainda 
não é possível fazer uma pre-
visão de quando será possível 
terminar com a intervenção, 

também é diretor e proprie-
tário da empresa Protemed 
Segurança e Medicina do Tra-
balho, é buscar pelas certi-
dões negativas de débitos e a 
regularização das licenças da 
Santa Casa para possibilitar o 
atendimento de convênios e 
novas especialidades. “A ideia 
é que a gente possa voltar com 
o funcionamento do centro 
cirúrgico, possibilitando a reali-
zação de partos e nascimentos 
em nossa cidade, caminhando 
para o fim da intervenção mu-
nicipal”, frisou Mineiro. 

Em Aparecida, a Santa Casa 
caminha com suas próprias 
pernas, mas também sofre 
com a defasagem dos preços 
pagos pela Tabela SUS. O ad-
ministrador do hospital, frei 
Bartolomeu Schultz, disse que 
o aumento nos repasses pela 
nova Tabela SUS Paulista ainda 
não está muito claro. “A DRS 
(Diretoria Regional de Saúde) 
de Taubaté vai nos chamar 
para discutir o impacto finan-
ceiro para o hospital e quais 
as regras para esse repasse. A 
intenção da Secretaria Estadual 
de Saúde é tratar caso a caso as 
necessidades”.

O Tabela SUS Paulista será 
ainda discutido e votado na 
Assembleia Legislativa. O valor 
previsto pelo governo para 
investimento de R$ 2,8 bilhões 
deve ser incluído no orçamento 
do Estado para 2024.

Parte da estrutura de atendimento da Santa Casa de Lorena; hospitais aguardam por Tabela SUS Paulista

Foto: Divulgação SCML

mas a Tabela SUS Paulista 
pode contribuir com a melhora 
das finanças dos hospitais. “É 
muito bem-vinda a Tabela SUS 
Paulista porque ela propõe 
mudanças no perfil dos proce-
dimentos, alguns terão aumen-
to de 100% e outros com até 
500% de reajuste, segundo o 
que explicou o governo. Se vier 
como estamos visualizando vai 
nos ajudar muito”.

Desde 1997, a Santa Casa 
de Cachoeira Paulista está 
sob intervenção da prefeitu-
ra. A medida era para durar, 
no máximo, dois anos, mas 
segue até os dias atuais sem 
previsão de término a curto 
prazo. “Desde então, a Santa 
Casa ficou estagnada sem 
qualquer avanço. Em nossa 
gestão implantamos o raio X 
digital e o atendimento médico 

pediátrico”, disse o prefeito 
Antonio Carlos Mineiro (MDB).

Para tentar reativar o centro 
cirúrgico e retirar a inter-
venção, o prefeito anunciou 
mudanças na gestão do hos-
pital. Nesta sexta-feira (1), o 
empresário Renato Marton, 
que possui experiência no setor 
de saúde, assumiu como inter-
ventor/administrador do local.

A missão de Marton, que 

Com descontos de até 100%, Saeg inicia anistia de juros e multas
Com expectativa de arrecadar cerca de R$ 3 milhões, atendimento para contribuintes interessados segue até 20 de outubro 

O Conselho de Adminis-
tração da Saeg (Serviço de 
Água, Esgoto e Resíduos de 
Guaratinguetá) definiu que a 
anistia sobre multas e juros 
sobre o recolhimento da 
taxa do lixo inclusa na conta 
será estendida às taxas de 
água e esgoto. O benefício 
foi aprovado na Câmara de 
Guaratinguetá, no último 
dia 21. A medida tem início 
na segunda-feira (4). 

As condições para pa-
gamento e parcelamento 
na anistia vão de 100% de 
desconto em multas e juros 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

para pagamento à vista, 
80% de desconto para acer-
to em até 12 vezes e 60% 
para pagamento em até 24 
vezes. A anistia é válida para 
débitos até 31 de dezembro 
de 2022. A iniciativa da 
companhia segue até dia 
20 de outubro. Segundo 
a Saeg, a expectativa de 
arrecadação gira em torno 
de R$ 3 milhões.

O diretor comercial da 
Saeg, Saluar Magni, des-
tacou em entrevista que o 
contribuinte deve estar em 
dia com as contas de 2023 
para estar apto ao benefício. 

“Ele tem que estar em dia 
com 2023, para participar 
de 2022, mas nós já temos 

um entendimento, até com 
o próprio presidente Miguel 
Sampaio, de fazermos o par-
celamento total. Pegamos 
a dívida de 2023, não apli-
camos a anistia neste caso, 
mas aplicamos a anistia de 
2022 para baixo”, explicou.

Ainda de acordo com a 
direção do Saeg, o contri-
buinte que tem interesse 
na anistia deve comparecer 
presencialmente, por conta 
da assinatura necessária no 
chamado termo de confissão 
de dívida. O atendimento 
será no departamento co-
mercial da autarquia, que 
fica à rua Rafael Brotero, 
nº 63, no Centro, das 9h 
às 16h.Leitura do consumo de aplicativo da autarquia; Saeg abre anistia para reduzir índice de inadimplência

Foto: Arquivo Atos
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Polícia investiga ex-diretor de Segurança por 
suspeita de tentativa de homicídio em Lorena
Vítima teria relacionamento com mulher do suspeito; ameaça e vídeos fazem parte de processo contra acusado

A Polícia Civil de Lorena 
segue com os trabalhos de 
investigação sobre a tenta-
tiva de homicídio contra o 
feirante Wellington Evaristo 
Thomaz, 33 anos, que foi 
atingido por três tiros na 
madrugada da quarta-feira 
(30). O principal suspeito é 
o ex-diretor da secretaria de 
Segurança Pública de Lore-
na, Filipe Augusto Cristiano 
Lopes de Medeiros. A linha 
de apuração policial aponta 
para crime passional. Medei-
ros está foragido.

A investigação está sob 
responsabilidade do delega-
do Sérgio Lucas de Oliveira, 
do 1º Distrito Policial da 
cidade. De acordo com publi-
cação do portal G1, do Grupo 
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Globo, o boletim de ocorrên-
cia relata que Wellington 
foi baleado quando saía 
de casa para trabalhar, no 
bairro Vila Brito. Testemu-
nhas disseram à polícia que 
pelo menos três criminosos 
abordaram a vítima, alvejada 
por disparos no abdômen, 
costela e costas.

O feirante tentou correr 
para dentro da casa nova-
mente, mas foi seguido e 
baleado novamente. Ele foi 
socorrido por familiares 
e encaminhado ao Pronto 
Socorro, onde passou por 
cirurgia e segue internado.

Segundo a publicação do 
Portal G1, a investigação da 
Polícia Civil conta com ima-
gens que mostram que, por 
volta da 0h, Thomaz aparece 
correndo e entrando em casa 
fugindo de três homens, que 
fazem disparos com armas 

de foto e deixam o local.
A família do feirante reve-

lou que encontrou o celular 
e o dinheiro da vítima no 
chão. Para a polícia, o fato 
colabora com o descarte da 
possibilidade de tentativa 
de assalto.

Segundo testemunhas, 
Thomaz estava em um rela-
cionamento com Camila, que 
seria casada com o principal 
suspeito. Ele teria enviado 
uma mensagem de áudio 
para ela, há cerca de quatro 
meses, com ameaças de ma-
tar a pessoa com quem ela 
poderia se relacionar.

Após os relatos de fami-
liares e o acompanhamento 
de vídeos e mensagens, a 
Polícia Civil aponta Filipe 
Augusto como principal 
suspeito e investiga a possi-
bilidade o envolvimento dele 
no crime.Delegacia da Polícia Civil em Lorena, que conduz investigação sobre tentativa de aassassinado na quarta-feira

Foto: Andrea Moron

Ballerini exonera secretário de Segurança, após 
crime com suspeita de participação de ex-diretor
Alfredo Pereira ocupava o cargo desde o início da atual administração; prefeito revela plano para militarização da pasta

Em meio às investigações 
policiais sobre a tentativa de 
homicídio contra um feirante, 
na quarta-feira (30), que tem 
um ex-diretor da secretaria de 
Segurança como suspeito, a 
Prefeitura de Lorena anunciou 
a exoneração do secretário da 
pasta, Alfredo Pereira, nesta 
sexta-feira (1). A administra-
ção já havia dispensado Filipe 
Augusto Cristiano Lopes de 
Medeiros, suspeito de ser o 
mandante, dias antes.

Em nota à imprensa, a Pre-
feitura abordou a demissão do 
suspeito pelo crime e destacou 
que “... repudia qualquer forma 
de violência, e que tendo em 
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vista esses acontecimentos, o 
órgão exonerou o ex-diretor 
citado na investigação”.

Ainda de acordo com o 
texto, o Município revelou 
que enviou todas as imagens 
captadas pelas câmeras do 
COI (Centro de Operações In-
tegradas) para a Polícia Civil, 
e que “... está à disposição para 
quaisquer esclarecimentos 
que sejam necessários para 
cooperar com a investigação 
do caso”.

Até o fechamento desta 
matéria, a Prefeitura não 
havia abordado a exoneração 
do secretário, que ocupava o 
cargo desde o início de 2021. 
O ex-secretário Alfredo Pereira 
foi procurado pela reportagem 
do Jornal Atos, mas não quis 
comentar a dispensa. Em 
mensagem enviada à redação, 
Pereira agradeceu a Prefeitura 
pelos dois anos e oito meses 
que ficou à frente da secreta-
ria de Segurança. “Realmente 

O coronel da Polícia Militar Marcos Antônio de Oliveira (esq.), que assume a secretaria de Segurança depois da exoneração de Alfredo Pereira

Foto: Reprodução

meu ciclo completou aqui na 
secretaria, sensação de dever 
cumprido. Agradeço ao senhor 
prefeito Sylvinho Ballerini, seu 
vice Humberto, pela oportu-
nidade e confiança e a todos 
secretários, sem exceção”.

Com as exonerações, o pre-
feito revelou ao Atos o plano 
para a militarização da secre-
taria. Passa a ocupar o cargo 
de secretário de Segurança, o 
coronel PM Marcos Antônio 
de Oliveira.
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Cruzeiro lança Refis com expectativa de recuperar R$ 4 milhões
Dívida ativa atinge quase R$ 40 milhões; programa oferece descontos de até 100% em impostos municipais

Com o objetivo de auxiliar 
os moradores a quitarem dí-
vidas com impostos munici-
pais, a Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou, no último dia 22, a 
abertura do Refis 2023 (Pro-
grama de Recuperação Fiscal). 

Thales Siqueira
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recuperados apenas R$ 1,6 
milhão. Com a expectativa de 
arrecadar até R$ 4 milhões, 
que representa 10% da dívida 
ativa atual, o Refis 2023 é vá-
lido até 20 de dezembro.

O secretário revelou que 
neste ano o programa foi aberto 
com uma anistia em multas e 
juros de 100% para pagamentos 
à vista para que os contribuin-
tes tenham mais chances para 
aderir, aumentando o valor 
arrecadado pela Prefeitura. 

Em 2022, o desconto maior 
foi de 70%. “Como esse ano os 
descontos de juros e multas 
chegam a 100% para o paga-
mento à vista, acreditamos que 
a gente consiga atingir a meta 
(R$ 4 milhões)”. 

Os moradores interessados 
em aderir ao Refis devem 
comparecer ao setor da Dívi-
da Ativa Municipal, à rua Ca-
pitão Neco, nº27, no Centro, 
de segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 17h.

Ação afasta três vereadores de Ubatuba 
por suspeita em esquema de “rachadinha”
Operação apreende documentos na Câmara e outros endereços; MP segue apurando suposto esquema

A Polícia Civil e o MP-SP 
(Ministério Público do Esta-
do de São Paulo) deflagra-
ram uma operação na manhã 
desta quinta-feira (31), em 
Ubatuba, que busca coletar 
materiais para o avanço 
da investigação sobre um 
suposto esquema de “racha-
dinha” na Câmara. A ação 
resultou no afastamento do 
chefe do Legislativo, Eugênio 
Zwibelberg (União Brasil), e 
de dois outros vereadores. 

Batizada como Corvêia, a 
operação cumpriu mandados 
de busca e apreensão na 
sede da Câmara e em outros 
13 endereços distribuídos 
pela cidade. Nos locais, os 
policiais civis e agentes do 
Gaeco (Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Crime 
Organizado) apreenderam 
documentos e equipamentos 
eletrônicos. Em nota oficial, o 
MP-SP informou que a ação 
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Câmara de Ubatuba, um dos pontos onde a Polícia Civil cumpriu mandados de busca; vereadores são investigados por esquema de rachadinha

Foto:  Reprodução CMU

faz parte do trabalho investi-
gativo que apura em Ubatu-
ba as práticas de associação 
criminosa, peculato (crime 
contra o dinheiro público), 
coação no curso do proces-
so (atos de violência ou de 
ameaça) e cárcere privado. 

Apesar de não divulgar os 
nomes, a nota informa que 
três vereadores são suspei-
tos de envolvimento nos 
crimes, sendo que o de pecu-
lato se refere a “rachadinha”, 
termo popular dado quando 
um assessor transfere ao 
parlamentar parte de seu 
salário. O MP-SP ressaltou 
que a Justiça de Ubatuba 
determinou o afastamento 
do trio de vereadores e os 
proibiu de frequentarem a 
Câmara por tempo indeter-
minado. 

Além de Zwibelberg foram 
afastados de suas funções 
os parlamentares Josué dos 
Santos, o Josué “D’Menor” 
(Avante), e José Roberto 
Monteiro Júnior, o Júnior JR 
(Podemos).

A iniciativa oferece descontos 
que variam de 50% a 100% aos 
inadimplentes interessados na 
regularização.

O secretário de Finanças, 
Júlio Martins, destacou que 
Cruzeiro contabiliza um déficit 
de cerca de R$ 40 milhões 
em arrecadação de tributos 
municipais, como o IPTU (Im-
posto Predial e Territorial 

Urbano), ISS (Imposto Sobre 
Serviços) e ITBI (Imposto sobre 
transmissão de bens imóveis). 
“Hoje, gira em torno de R$ 40 
milhões, mas aproximadamente 
R$ 20 milhões já estão parce-
lados”, revelou.

Quem optar pelo Refis deve 
observar que quanto menor 
o prazo para quitar a dívida, 
maiores serão os descontos. O 

programa oferece um desconto 
de 100% aos moradores que 
pagarem à vista a pendência, 
os inadimplentes que optarem 
pelo parcelamento, terão duas 
opções. A primeira delas, que 
garante um desconto de 80%, 
é pagar a dívida em até três 
vezes, a outra, que possibilita 
um desconto de 50%, é liquidar 
em até cinco vezes.

O programa arrecadou, no 
ano passado e em 2021, quase 
R$ 2,5 milhões. Em 2020, foram 
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Parceria entre Prefeitura e 
voluntários beneficia ação 
social esportiva em Lorena
Trabalho conjunto entre Prefeitura e Projeto Viva reforma quadra 
no bairro Cecap; entidade atende 115 crianças e jovens da região

Há 16 anos oferecendo trei-
namento gratuito a crianças e 
adolescentes da região que so-
nham ser jogadores de futebol, 
o Projeto Viva, desde o último 
fim de semana, conta com uma 
melhor estrutura para atender 
seus 115 alunos em Lorena. 
A quadra poliesportiva que 
abriga as aulas do projeto no 
bairro Cecap foi reformada por 
meio de uma parceria entre a 
Prefeitura e voluntários.

Contando com as presenças 
do prefeito Sylvio Ballerini 
(PSDB) e do secretário de Es-
porte e Lazer, Augusto Rédua, a 
cerimônia de reinauguração da 
quadra utilizada pelo Projeto 
Viva e as escolas municipais 
Professora Lúcia Maria Vilar 
Barbosa e Professora Maria 
Antonieta Arantes Ferreira foi 
realizada na noite do dia 24.

Iniciada no começo de agos-
to, a obra de recuperação do 
espaço esportivo foi promo-
vida por meio de um trabalho 
conjunto entre o Município e 
voluntários ligados ao Projeto 
Viva. Segundo a Prefeitura, sua 
equipe foi responsável pelos 
serviços de implantação de um 
novo sistema de iluminação 
de LED, troca do banner de 
identificação do projeto, corte 
de grama e limpeza. A manu-
tenção e a pintura da quadra 
e da fachada do imóvel foram 
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realizadas por pais, alunos e 
profissionais do Viva que uti-
lizaram materiais fornecidos 
pela Prefeitura. 

Durante a reinauguração do 
espaço público, Ballerini anun-
ciou que o projeto será con-
templado com um recurso de 
R$ 44 mil. Além de ressaltar a 
importância da recuperação da 
quadra, o fundador e respon-
sável pelo Projeto Viva, Jean 
Ramos, revelou à reportagem 
do Jornal Atos a destinação 
do repasse municipal. “Essa 
parceria entre nós e a Prefei-
tura garantiu que pudéssemos 
em três semanas concluir 

Além de aprenderem os fun-
damentos do futebol de salão, 
os alunos frequentemente 
participam de competições 
regionais e estaduais. 

Para que possa arcar com 
suas despesas, a iniciativa 
voluntária esportiva conta, 
principalmente, com o apoio 
de empresários e comerciantes 
de Lorena. Os moradores e 
empresários da região inte-
ressados em contribuir com o 
projeto podem entrar em con-
tato com sua direção através 
do telefone (12) 98202-1381 
ou do perfil no Instagram 
projetovivacecap.

Treino de alunos do Projeto Viva, acompanhado por Sylvio Ballerini; quadra entregue para o bairro da Cecap

Foto: Reprodução Projeto Viva

essa importante melhoria na 
quadra, que há quase três anos 
não recebia um serviço como 
este. Sobre o repasse, ele vem 
designado para pagarmos sa-
lários de funcionários, contas 
de água, materiais esportivos 
e inscrições de atletas em 
competições onde represen-
taremos Lorena”. 

Apoio – Fundado em 2006, 
o Projeto Viva oferece gra-
tuitamente treinamentos de 
futsal para crianças de 5 anos 
até jovens de 18 anos que mo-
ram em Lorena e nas cidades 
vizinhas de Cachoeira Paulista, 
Cruzeiro e Guaratinguetá. 
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Programa de Voluntariado da Iguá celebra 
dois anos com mais de 3.600 participações
Águas Piquete mantém uma série de ações ações em parceria com o Fundo Social 

Plantio de mudas, refor-
mas em instalações sociais 
e oficinas de culinária sus-
tentável são apenas algumas 
das atividades realizadas por 
colaboradores que participa-
ram do Voluntariguá, progra-
ma que comemora 2 anos 
de ações de impacto social e 
ambiental nas comunidades 
onde a Iguá atua. A data de 
aniversário do programa é 
simbólica: 28 de agosto - Dia 
Nacional do Voluntariado. 

Criada para que os co-
laboradores da Iguá pos-
sam usar suas habilidades e 
energia em prol da cultura 
da cidadania, a iniciativa 
contabilizou, até julho de 
2023, 3.638 participações 
voluntárias. Apenas neste 
ano, foram 493 voluntá-
rios únicos, somando, 1.116 
participações (grande parte 
dos funcionários participam 
de mais de uma iniciativa 
social). 

"É muito gratificante par-
ticipar desse programa e 
poder ajudar o próximo. Ter 
empatia pelo outro que mui-
tas vezes está passando por 
situações vulneráveis, nos faz 
repensar em nossos valores 
de vida e nos deixa mais 

humanos", afirma Adenilsa 
Ferreira, Auxiliar de Limpeza 
na Águas Piquete - operação 
da Iguá em Piquete (SP) - e 
voluntária. 

Em comemoração aos 2 
anos do programa, foram re-
alizadas, desde o início desse 
ano, 8 ações e parceria com o 
Fundo Social de Piquete, com 
o objetivo de promover cons-
cientização ambiental no 
descarte de resíduos sólidos 
e emissão de gases de efeito 
estufa. Foram desprendidas 
27,5 horas de trabalho volun-
tariados pelos colaboradores 
da Águas Piquete.

“Atuando há 13 anos para 
promover o saneamento 
básico para a população de 
Piquete, sentimos que pode-
mos e devemos ir além. Ações 
que levam o bem ao próximo 
faz de nós seres humanos 
melhores, aumenta nossa 
relação interpessoal e ter 
um olhar diferente na vida”, 
ressaltou Mateus Banaco, di-
retor geral da Águas Piquete. 

Em 2023, o VoluntarIguá 
resultou em 1.555 horas 
doadas para ações de volun-
tariado, que incluem refor-
mas, pinturas e reparos em 
instalações de organizações 
sociais; mutirões de limpeza 
urbana, em rios, córregos e 
nascentes; cultivo de hortas 
comunitárias; plantio de 

mudas; palestras e atividades 
recreativas com crianças, 
jovens e idosos; doações 
de cestas básicas; banhos 
solidários para pessoas em 
extrema vulnerabilidade 
social; oficinas de culinárias 
sustentável; entre outras. 

“O programa é uma 
oportunidade para os co-
laboradores exercerem o 
voluntariado, expandindo a 
atuação da Iguá para além 
da prestação de serviços de 
água e esgoto. A empresa 
tem um forte compromisso 
com as práticas de Respon-
sabilidade Social e colabora 
com o desenvolvimento 
social das comunidades. A 
adesão ao programa mostra 
que nossos colaboradores 
desejam ser voluntários, 

fazendo a diferença na vida 
de alguém”, diz João Rober-
to Rocha Moraes, diretor 
institucional e de responsa-
bilidade social da Iguá. 

A área de responsabilida-
de social, criada em 2021, 
está presente em toda a 
companhia, tendo como 
objetivo promover impacto 
social positivo e colaborar 
com o desenvolvimento 
socioambiental nas comu-
nidades onde a Iguá opera. 
Um dos pilares estratégicos 
da área é incentivar os co-
laboradores na prática de 
ações de voluntariado com o 
intuito que sejam agentes de 
transformação, investindo 
seu tempo, conhecimento e 
habilidades para contribuir 
com a vida do próximo.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte 
da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

TP 10/2023, Processo N° 402/2023 CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA OBJETO: 
Contratação de empresa para prestações de serviços de engenharia de reforma, 
revitalização e recapeamento da Rua Dr. Rodrigues de Azevedo (Rua Principal) - Centro, 
com fornecimento de materiais, equipamentos e mão de obra, conforme Projeto Básico, 
Planilha Orçamentária, Cronograma Físico Financeiro, Composição de BDI e anexos.
CONTRATADA: KARAJA CONSTRUCOES E LOCACOES LTDA - CNPJ: 12.476.090/0001-
70. Vencedora do item: 1. Valor Total: R$ 418.286,28 (quatrocentos e dezoito mil duzentos 
e oitenta e seis reais e vinte e oito centavos).
DATA DA ASSINATURA: 30/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
Nota RERRATIFICAÇÃO DE Julgamento de Habilitação:

Tomada de Preço n° 09/2023 - Proc. Nº 376/2023
O Município de Lorena-SP torna público a RERRATIFICAÇÃO do julgamento de Habilitação 
da TOMADA DE PREÇO 09/2023 cujo objeto é a Reforma do Campo de Futebol Guarani.
A Comissão de Licitação, juntamente com o apoio técnico, e, após análise dos documentos 
apresentados pelos licitantes para o cumprimento aos requisitos de habilitação do 
Edital, decidem que as empresas OSAKA CONSTRUTORA EIRELI; WB PROJETOS 
E CONTRUÇÕES LTDA e ADM FABRICAÇÃO E MONTAGEM DE ESTRUTURAS 
METÁLICAS LTDA estão HABILITADAS. A empresa MULTISERVICE CONSTRUÇÕES 
LTDA EPP está parcialmente HABILITADA, aguardando o prazo para regularização 
do documento. A empresa KATLY CAROLINE DO NASCIMENTO JANUARIO está 
INABILITADA.
Fica aberta o prazo para o cumprimento do disposto no artigo 43, III da Lei 8.666/93.
O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de Recurso

PREGÃO ELETRÔNICO nº 56/2023 – Proc. nº 359/2023
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento do recurso interposto no PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 56/2023, cujo objeto é o “registro de preços para aquisição de material 
de consumo para o centro de esterilização animal - cea - pelo periodo de 12 meses”.
Considerando o recurso apresentado pela empresa ATIVA DENTAL COMERCIO LTDA e 
o Parecer Jurídico nº 1.200/2023, a Pregoeira, juntamente com a Comissão de Licitação 
e o Apoio Técnico, decidem por seu NÃO PROVIMENTO.
O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

 
 
 

 
Praça D. Pedro I, 88, Vila Celeste, Piquete- SP, CEP 12620-000 
Telefone: (12) 3156 -1000 / E-mail: licitacao@piquete.sp.gov.br 

 

TOMADA DE PREÇOS Nº 08/2023 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 72/2023 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

A Prefeitura Municipal de Piquete, torna público para conhecimento dos interessados e 
devidamente cadastrado nesta Prefeitura que se encontra reaberto a Tomada de Preços 
nº 08/2023, Processo Administrativo nº  72/2023, PELO MENOR VALOR GLOBAL, 
que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DO NOVO 
REFEITÓRIO DO PAÇO MUNICIPAL, BANHEIRO ACESSÍVEL E ADAPATAÇÕES NO 
PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL , situado na Praça D. Pedro I, nº 88 – Vila 
Celeste,   de acordo com os Projetos Básicos, Memoriais Descritivos e Orçamentos 
Estimativos de Quantidades e Custos Unitários, conforme descrito no edital.  
Informações do Edital poderão ser obtidas no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal 
de Piquete e pelo Telefone (12) 3156-1000, por e-mail: licitacao@piquete.sp.gov.br, no 
horário das 08 horas às 17 horas e no site: www.piquete.sp.gov.br/portal/editais.  
Sessão de abertura para recebimento das propostas.  
DATA: 15/09/2023 
HORÁRIO: 09:00 horas 
LOCAL: Sala de Reunião da Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço 
sito à Praça D. Pedro I, nº 88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, 
quando será realizada a sessão de abertura.   
Piquete, 31 de agosto de 2023. 

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI 
 

EDITAL DE INTIMAÇÃO  
 

O BEL. HUMBERTO ANDRADE COSSI, Oficial de Registro 
de Imóveis, Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica 
da Comarca de Guaratinguetá, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc., 
 

Em virtude de em todas as tentativas de intimação pessoal através do Registro de 
Títulos e Documentos a mesma não ter sido encontrada, encontrando-se a mesma 
em lugar incerto e não sabido, faz a presente INTIMAÇÃO por edital de: Leticia 
Carneiro Correa Nader, brasileira, casada, administradora, RG. 14.XXX.XXX-8-
SSP-SP, CPF. 857.XXX.XXX.68 e Luiz Fernando Nader, brasileiro, autonomo, 
RG. 19.XXX.XXX-8-SSP.SP, CPF. 657.XXX.XXX-49. Os intimados deveram 
comparecer a este Registro Imobiliário, situado na Rua Dr. Castro Santos, nº 287 - 
Campo do Galvão, nesta cidade de Guaratinguetá, horário de expediente das 09:00 
às 16:00 horas, para efetuar o pagamento da importância, posicionada em 23  
de Agosto de 2023, de R$ 21.433,35, sujeita à atualização monetária, aos juros 
de mora até a data do efetivo pagamento e às despesas de cobrança 
(intimação e publicação de edital), somando-se, também, o(s) encargo(s) que 
vencer(em) no prazo da intimação; do qual são devedores em decorrência de 
atraso no pagamento de prestações relativas ao Contrato por Instrumento Particular 
de Compra e Venda de Terreno e Mútuo para Construção de Unidade Habitacional 
com Fiança, Alienação Fiduciária em Garantia e outras Obrigações – Programa 
Imóvel na Planta Sistema Financeiro da Habitação – SFH, Recursos SBPE, com 
caráter de escritura pública na forma do artigo 61 e seus parágrafos, da Lei 4.380 
de 21.08.64, alterada pela Lei 5.049, de 29.06.66, emitido aos 22.02.2012, que tem 
por objeto o imóvel situado na Rua Olga Conceição Teixeira de Carvalho, nº 
346, Apto 304, 3º Andar do Edifício Village Primavera, esquina  com  a Rua 
Antônio Carvalho Barbosa, Loteamento Residencial Village Santana, 
Guaratinguetá-SP, objeto da matrícula no CRI sob número 41.574. O prazo 
para pagamento da dívida é de 15 (quinze) dias a contar da terceira e última 
publicação deste edital, que será publicado nos dias 02, 05 e 06, do corrente mês, 
sob pena de consolidação da propriedade do imóvel na pessoa da credora, 
requerente da intimação, CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF, nos termos do 
artigo 26 § 7º da Lei nº 9.514/97. 
 

Guaratinguetá, 01 de SETEMBRO de 2023. 
 

Humberto Andrade Cossi 
Oficial 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2023 - RETIFICADO
PROCESSO DE COMPRA Nº 177/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
MATERIAIS DE CONSUMO (DESCARTÁVEIS EM GERAL), DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 04/09/2023 – Sessão Pública: 18/09/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelo site www.cruzeiro.sp.gov.br, a partir da 
data de abertura.
Cruzeiro, 01 de setembro de 2023.

DANILO DE ALMEIDA REZENDE
Secretário Municipal de Administração

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –
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Pindamonhangaba abre licitação para 
atrair indústria com concessão de áreas
Município disponibiliza espaços no Feital e Moreira César em plano para aceleração do emprego

A secretaria de Desen-
volvimento Econômico de 
Pindamonhangaba lança, no 
final de setembro, um edital 
para concessão de direito 
real de área para instalação 
de indústrias. Em agosto, a 
Câmara aprovou o projeto 
de lei complementar que 
prevê a destinação de três 
áreas do município para essa 
finalidade.

Pela nova lei não haverá 
transferência de proprieda-
de. O Município permanece-
rá proprietário da área con-
cedida, ou seja, a empresa 
que vencer o processo licita-
tório deve atuar sob normas 
e obrigações da concessão 
por vinte anos, com a possi-
bilidade de prorrogação por 
mais duas décadas.

O secretário Roderley 
Miotto contou que a secre-
taria tem trabalhado para 

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

outra no Distrito de Moreira 
(área de 7.633 m², localizada 
próxima a Confab Tubos).

Miotto explicou que o 
edital vai priorizar criação de 
empregos, tempo de atuação 
no mercado e valor de capital. 
“Cada uma das áreas nessa 
primeira etapa terá suas 
exigências específicas. A em-
presa que se enquadrar nelas 
pode participar da licitação”.

Depois de vencer a lici-
tação, a empresa terá dois 
anos para sua instalação na 
área concedida. A secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico planeja a criação 
de uma comissão multi-
disciplinar para analisar e 
acompanhar o cumprimento 
das concessões realizadas. 
“A lei determina também a 
perda do direito do uso do 
imóvel quando a empresa 
não der início às atividades 
ou em casos de desativação 
das atividades no prazo de 
seis meses consecutivos”, 
destacou o secretário.

No início do ano, a Pre-
feitura publicou a Lei Com-
plementar nº 70/2023 que 
normatizou as regras para a 
concessão de direito de uso 
de áreas pública para fins de 
industrialização.

A lei fixa as obrigações 
que as empresas conces-
sionárias vencedoras do 
processo licitatório devem 
seguir.

Segundo a nova legisla-
ção, toda construção ou ben-
feitoria executada pela em-
presa no bem público será 
incorporada ao patrimônio 
do município, não cabendo 
nenhum tipo de indenização 
ou compensação. 

Nessa primeira parte do 
projeto serão disponibili-
zadas as três áreas, mas 
a prefeitura já estuda a 
licitação de outras áreas. 
“No Jataí nós temos área de 
130 mil m² que nós vamos 
dividir e licitar as áreas para 
a industrialização”, informou 
Miotto.

Área industrial em Pindamonhangaba; Prefeitura lança edital para concessão de terrenos a empresas

Foto: Reprodução PMP

implantar esse novo modelo 
de concessão para atrair 
investimentos para a cidade. 
“Para poder participar da li-
citação, a empresa já precisa 

existir e ter funcionários. 
Nossa intenção dessa vez 
não é beneficiar empresa 
que está nascendo”.

O projeto aprovado prevê 

a concessão de uso para três 
propriedades, sendo duas 
no Distrito Industrial Feital 
(uma área de 2.720 m² e ou-
tra área de 5 mil m²) e uma 

Assistência Social de Aparecida cadastra 
catadores individuais de materiais recicláveis
Objetivo é conhecer o número de trabalhadores informais e planejar cooperativa

A secretaria de Desen-
volvimento e Assistência 
Social de Aparecida e o Saae 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto) deram início ao 
cadastramento de catadores 
individuais de materiais reci-
cláveis na cidade. O objetivo 
da Prefeitura é conhecer o 
número de pessoas que atu-
am e abordar a proposta de 

Andréa Moroni
Aparecida

criação de uma cooperativa 
do serviço.

Segundo a secretária de 
Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Natália de 
Carvalho, a intenção é que 
essas pessoas sejam incluídas 
no CadÚnico. “Nós temos 
visto que muitas pessoas têm 
vindo de outros municípios 
para pegar reciclagem em 
Aparecida. Os catadores são 
pessoas vulneráveis, por isso, 
demos início a esse cadastra-
mento”.

Natália explicou que os 
catadores devem fazer o 
CadÚnico nos Cras (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) ou na própria secreta-
ria. “A pessoa faz a inscrição 
no cadastro único e depois 
é encaminhado à assistente 
social, que vai identificar as 
vulnerabilidades das famílias 
para que elas possam ser 
incluídas nos benefícios e 
programas sociais”.

As inscrições podem ser 
feitas das 8h às 17h, de se- Papelões recolhidos para reciclagem; Aparecida dá início cadastro

Foto: Arquivo Atos

gunda a sexta-feira. De acor-
do com Natália, não há prazo 
para a realização do cadastro 
pelos catadores. “A ideia 
é ir trabalhando com eles 
a possibilidade de formar 
uma cooperativa para que, 
futuramente, eles possam 
formalizar esse trabalho”.

A secretaria também vai 
criar um prontuário interno 
dos catadores. “O Saae pre-
tende disponibilizar para 
esses catadores a reciclagem 
do município”.

Descarte incorreto de lixo preocupa vizinhos do Rio Tavares, em Ubatuba
Ação para limpeza iniciada em julho tenta salvar ambiente no Estufa 1, mas despejo de resíduos diretos na água não cessa

A Prefeitura de Ubatuba e 
voluntários de uma organiza-
ção e moradores se uniram 
para um trabalho de remoção 
do lixo encontrado no Rio 
Tavares, que corta o bairro 
Estufa 1 e deságua na praia do 
Itaguá. A qualidade da água 
da praia é considerada pró-
pria para o banho, segundo a 
Cetesb (Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo), mas 

Da Redação
Ubatuba

por uma boa parte do fluxo 
do rio o que se vê é uma água 
poluída.

A ação teve início em julho. 
O grupo Tamoios de Ubatuba, 
realiza o bloqueio do lixo que 
desce pelo rio com barreiras 
flutuantes. Quando há grande 
acúmulo de resíduos, eles 
fazem a remoção do material. 
São encontradas garrafas pet, 
latas de alumínio, restos de 
material de construção, mobí-
lias e até fraldas descartáveis. 
Animais mortos também são 
localizados no rio. “Cada quin-

ze dias tiramos uma caçamba 
de lixo da boia de contenção”, 
afirmou Uddhava Dasa, um 
dos agentes ambientais do 
grupo.

Em agosto, a ação contou 
com apoio da Prefeitura, que 
realizou o desassoreamento 
do rio. Esse é um processo que 
remove resíduos e sedimentos 
acumulados no fundo do rio, o 
que facilita o escoamento da 
água e evita novas enchentes. 
A estimativa é de que cerca 
de sessenta toneladas de lixo 
acumuladas foram removidas 

nos últimos três anos de ações 
no rio.

Genílson Santos mora no 
Estufa 1 há duas décadas 
e já sofreu com a época de 
cheia na região. “Se a chuva 
é forte e dura muito tempo, a 
gente começa a se preocupar 
com a água subindo, a gente 
tem medo do pior, de perder 
as coisas de casa”, contou. 
“Eu acho que é importante 
esse tipo de trabalho, mas os 
moradores também têm que 
evitar jogar lixo em lugar 
impróprio”.

A conscientização é algo 
que o grupo Tamoios de 
Ubatuba busca levar aos 
moradores. Porém, a tarefa 
se faz difícil diante do cenário 
insalubre e poluído encontra-
do no curso do rio. Do Estufa 
1 ao Itaguá são cerca de três 
quilômetros. A região onde 
foi realizada a ação conjunta 
recebe esgoto e fluxo de água 
de toda a região, antes de 
desaguar na praia. “É triste, 
mas é necessário que conti-
nuemos retirando”, concluiu 
Uddhava.

Assistência Social de Cachoeira lança projeto “Acolher na Escola” 
Objetivo é acolher crianças e adolescentes em situação de abrigamento e vulnerabilidade social no ambiente escolar

Uma parceria entre a secre-
taria de Assistência Social de 
Cachoeira Paulista, Ministério 
Público e Conviva (Programa 
de Melhoria da Convivência 
e Proteção Escolar) lançou o 
projeto “Acolher na Escola” em 
nove escolas estaduais do mu-
nicípio. O objetivo do projeto 
é o acolhimento de crianças e 
adolescentes em situação de 
abrigamento e vulnerabilidade 
social no âmbito escolar.

A secretária de Assistência 
Social, Alexandra Pereira, 
contou que os diretores das 
escolas, juntamente com o 
Conviva, criaram um protocolo 
de atendimento das crianças 
e adolescentes. O documen-
to irá auxiliar o programa 
e proporcionar um melhor 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

acolhimento em situações de 
abrigamento ou vulnerabili-
dade social, sensibilizando os 
profissionais da rede escolar 
para o atendimento.

“O protocolo é um docu-
mento normativo de orien-
tação das ações de todos os 
profissionais da escola no 
atendimento e acolhimento 
das crianças. Proporciona 
um trabalho em parceria com 
a rede de atendimento das 
crianças e adolescentes do 
município”.

Todos os funcionários en-
volvidos no ambiente escolar, 
desde o diretor até a meren-
deira, receberão orientações 
sobre como fazer o acolhimen-
to e como proceder na identi-
ficação das vulnerabilidades.

“O resultado é a médio e lon-
go prazo, mas os profissionais 
já passaram por uma primeira 
capacitação. A equipe gestora 

das nove escolas foi capacitada 
para utilizar o protocolo. Ago-
ra, em duas escolas (Regina 
Pompeia e Oliveira Gomes 
Comendador) os professores 
também passarão por capa-
citação, pois são escolas que 
atendem adolescentes em 
situação de abrigamento”.

Ainda de acordo com Ale-
xandra, o protocolo foi criado 
com o propósito de atender as 
crianças em situação de abri-
gamento, mas durante as reu-
niões foi identificado que seria 
importante também abordar 
a questão da vulnerabilidade 
social. A ideia é que, no futuro, 
o projeto seja inserido também 
na rede pública e particular do 
município.

“Iniciamos agora com as 
escolas do estado e estamos 
organizando a ampliação para 
toda rede de educação do mu-
nicípio”, destacou Alexandra.Apresentação do Projeto Acolher na Escola; Cachoeira adere para por assistência a crianças e adolescentes 

Foto: Divulgação PMCP
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Flic reúne escritores em evento que 
aborda poder social da literatura
Com o tema “Livros e Brasis: lugar de pertença e luta”, sexta edição do evento 
conta com debates, apresentações, MPB, “Fliquinha” e “Espaço do Escritor”

O mês de setembro começa 
no ritmo da boa leitura em Cru-
zeiro. A Prefeitura realiza nos 
dias 8 e 9 a sexta edição da Flic 
(Feira Literária de Cruzeiro). O 
evento, no Museu Major Nova-
es, terá como tema “Livros e 
Brasis: lugar de pertença e luta”, 
reunindo escritores e artistas 
de toda região, com direito a 
manifestações culturais, ofici-
nas, debates, lançamentos de 
livros e shows musicais.

Assim como na edição do 
ano passado, o estande “Espaço 
do Escritor” volta à programa-
ção voltado a qualquer pessoa 
da cidade ou da região que te-
nha interesse em divulgar o seu 
trabalho. “O ambiente servirá 
para que pesquisadores, escri-
tores e amantes da literatura 
que tenham obras publicadas 
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possam expor o seu trabalho”, 
destacou o diretor de cultura, 
Patrick Ribeiro.

A Flic 2023 prepara diver-
sas outras movimentações 
artísticas e culturais, entre elas, 
apresentação de teatro, circo e 
muita música.

Um dos destaques da edição 
deste ano são os shows dos can-
tores de MPB, Luciana Mello e 
Kiko Zambianchi. “O município 
concorreu nos programas de 
difusão cultural do Estado 
de São Paulo, onde fomos 
beneficiados com o aporte de 
R$100 mil, podendo custear a 
contratação de dois shows de 
MPB para a Flic”.

De acordo com Ribeiro, 
o objetivo é trazer para os 
participantes “a ideia de demo-
cratização da cultura, criando 
um paralelo entre literatura e 
oportunidade de construção da 
história e do pertencimento de 
um povo”. “A proposta é trazer 

à tona a importância da des-
colonização do livro, tornar o 
espaço literário comum a todos 
com múltiplas vozes e lutas”, 
frisou Ribeiro, que destacou 
que a literatura não é mais 
exclusividade da elite, como já 
fora no passado. “Se outrora 
somente a elite, concebida 
como intelectualizada, ocu-
pava esse espaço, hoje temos 
um espectro multifacetado de 
pessoas que buscam democra-
tizar o livro e a literatura para 
a compreensão e valorização 
de nossos Brasis”.

Durante os dois dias de 
evento, o público poderá par-
ticipar de diversas atividades 
como roda de conversa, saraus 
e contação de histórias. Haverá 
ainda a “Fliquinha” para as 
crianças. 

Foram confirmadas a par-
ticipação de sete livrarias no 
evento, entre elas a Livraria 
do Vale e a Livraria Móvel da 
Unesp (Universidade Estadual 
Paulista). A Flic 2023 deve con-
tar com a presença do escritor 
Stefano Volp e do jornalista 
e colunista do UOL, Rodrigo 
Casarin.

Flic – Criada em 2017 para 
comemorar o aniversário da 
cidade e levar à região uma 
imersão na literatura, a Feira 
Literária de Cruzeiro é reali-
zada no Museu Major Novaes, 
que fica na avenida Jorge 
Tibiriça, s/n, na Vila Canevari.

Exposição de livros na Flic, em 2021; feira volta ao Museu Major Novaes para sua sexta edição em Cruzeiro

Foto:  Reprodução PMC

Jornalista e empresa da região 
recebe título de Comendador de 
Confraria de Vinhos na França

Ex-colaboradora do Jor-
nal Atos, a jornalista Sila 
Antunes foi promovida ao 
posto de Commandeur (Co-
mendadora) da Confrérie 
des Chevaliers du Tastevin 
(Confraria dos Cavaleiros de 
Tastevin), em jantar na sede 
da Confrérie, na cidade fran-
cesa de Nuits-Saint-Georges. 
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Sila é membro da Con-
frérie, na região da Borgo-
nha, desde 2009. A enóloga 
(profissional especialista 
no processo relacionado à 
produção e conservação de 
vinho) foi alçada ao posto 
no evento, realizado no dia 
13 de maio. Sila é sócia-pro-
prietária da DC46 Digital 
communication, em São José 
dos Campos.

A Confrérie des Chevaliers 
du Tastevin (Confraria dos 

Cavaleiros de Tastevin) é 
uma tradicional confraria 
de vinhos de Borgonha, na 
França, fundada em 1934 
para a valorização dos vi-
nhos locais, manutenção e 
promoção das tradições da 
região e sua gastronomia .

Na foto, Sila está ao lado 
de Louis-Marc Chevignard, 
"grand-connétable (grão- 
mestre) da Confrérie" e seu 
marido, o consultor financei-
ro Diógenes Antunes. A jornalista Sila Antunes ao lado de Louis-Marc Chevignard e de seu marido, o consultor Diógenes Antunes

Foto:  Reprodução


